

Mardi 3 décembre 2024 au soir, veille du grand chambardement parlementaire, la voix douce de Sophie redessine pour nous les cadres protecteurs de l'atelier co'lectio du cycle « Parole et écoute en regard » et dans cette chambre haute, le silence vient nous habiter. « Un ange passe. »

Nous entrons ensemble, pas à pas, dans le texte qui s'offre à notre écoute.

J'entends la salutation de l'ange à Marie, j'entends l'Annonce incommensurable qui lui est faite, et je comprends le trouble de la jeune fille et je perçois, cette fois encore, sa solidité et son bon sens, face à l'humainement impossible (« Comment cela sera-t-il, puisque je ne connaît pas d'homme ? »).

Mais hier soir, plus que jamais, à travers les échos que le « oui » de Marie suscite chez les uns et les autres, la manière dont elle accueille corps et âme ce qui va lui advenir (« Qu'il me soit fait selon ta parole ») m'apparaît comme le plus extraordinaire de tout ce texte. Elle me sidère et me bouleverse. Elle me met au pied du mur de ma propre résistance. Elle ouvre devant moi un long chemin d'apprentissage de l'abandon en confiance...

Ce que Sophie nomme « poursuivre le chemin ... » (étape 5 de l'atelier) ne peut qu'être différent pour chacun. Il a pris hier soir pour moi la forme d'une rumination priante de la réponse de Marie recevant l'Annonce.

Chantal P.
4/12/2024